
Religiosos e religiosas 
estiveram reunidos, no dia 
19 de agosto, no Institu-
to Teológico Franciscano 
(ITF), no quarto Congres-
so Diocesano da Vida Con-
sagrada (CRB-Petrópolis). 
Com o tema “A graça de 
viver em comunidade”, os 
religiosos e religiosas de 
diversas congregações par-
tilharam a reflexão apre-
sentada por Frei Carlos, 
franciscano conventual e 
participaram da missa pre-
sidida pelo bispo diocesa-
no, Dom Gregório Paixão, 
OSB. 

Em sua homilia, o bis-
po destacou a importân-
cia da alegria da vida reli-
giosa, chamando atenção 
para que, que cada um se 
aproxima de Jesus com o 
coração de uma criança. O 
bispo ainda afirmou que 
“nenhum de nós impeça o 
outro de fazer a experiência 
de Jesus. Que cada um de 
nós, junto com o outro, faça 
a experiência dessa alegria, 
do encontro com Jesus que 
não passa jamais”. 

Frei Willian Gomes, 
OFMConv, coordenador do 
Núcleo da Conferência dos 
Religiosos do Brasil (CRB) 
Petrópolis, falou sobre a im-
portância do encontro com 
os religiosos e religiosas, 
oportunidade de estarem 
juntos renovando a vocação 
e a missão. “É uma alegria 
muito grande podermos 
estar todos reunidos. Cele-
bramos o quarto Congresso 
com o tema “a graça de vi-
ver em comunidade”. É im-
portante estarmos unidos, 
vivendo esse momento de 
partilha, renovando a nos-

sa própria vocação, a nos-
sa missão. Esse momento 
de reflexão e de encontro 
para nós é muito importan-
te quanto à vida religiosa, 
para fortalecer ainda mais a 
nossa missão, a nossa pre-
sença dentro da Diocese de 
Petrópolis”.  

Com as mudanças so-
ciais ocorridas nas últimas 
décadas, a vida religiosa 
enfrenta diversos desafios 
e as congregações religio-
sas também vivem este mo-
mento, principalmente com 
a redução no número de vo-
cações. Frei William falou 
sobre os sinais de esperan-
ça e vitalidade da vida reli-
giosa. “Hoje a vida religiosa 
vive novos desafios, como 
também todas as vocações 
da igreja, mas, os religiosos 
têm vivido uma experiência 
da diminuição, a questão 
numérica tem acontecido 
bastante. Mas, em contra-
partida, nós temos outros 
sinais também de vitalida-
de, de esperança e de vida, 
onde precisamos crescer 
cada vez mais na qualidade 
da própria vocação, talvez 
fazendo menos, mas, fa-
zendo com mais qualidade, 
com mais vigor, com mais 
força do evangelho”.  

Mesmo com todos 
os desafios do dia a dia, a 
mensagem que fica a partir 
da espiritualidade de São 
Francisco de Assis é a es-
perança, de simplicidade, 
sendo sal na terra e luz no 
mundo. 

“A mensagem que São 
Francisco deixa nos tem-
pos de hoje é a mensagem 
de esperança”, afirmou Frei 
Willian Gomes, OFMConv.
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CAÇAMBAS e calçadas lotadas de lixo incomodam moradores

MOTORISTAS temem acidentes por falta de visibilidade na curva

O CONGRESSO  foi realizado no Instituto Teológico Franciscano

Moradores relatam falta de coleta de lixo 
no Chácara Flora

Falta de espelho convexo deixa ponto 
cego em curva na Estrada do Juruá, Posse

Mato encobre fiações no Quarteirão Ingelheim

Congresso sobre a vida 
consagrada reúne religiosos
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Quinta-feira, 24 de agosto de 2023

TERMO DE RATIFICAÇÃO À  
DISPENSA DE LICITAÇÃO PROCESSO 
CMP Nº 1129/2023  

À vista dos elementos contidos no pre-
sente procedimento, devidamente justi-
ficado, CONSIDERANDO que o PARE-
CER JURÍDICO prevê a DISPENSA em 
conformidade ao disposto no artigo 24, 
II da Lei Federal 8.666/93 atestando que 
foram cumpridas as exigências legais, 
e no uso das atribuições que me foram 
conferidas, em especial ao disposto no 
artigo 26 da Lei 8666/93, RATIFICO a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao 
PROCEDIMENTO ADMINISTRATIVO 
sob o nº 1129/2023.
Autorizo em conseqüência, a proceder-se 
à contratação nos termos da solicitação 
expedida pela Diretora do Departamen-
to de Orçamento e Finanças, conforme 
abaixo descrito:
Objeto a ser contratado: Aquisição do 
serviço de certificado digital modelo e-
-CNPJ A3 em nome do Fundo Especial - 
FECMP, no Processo ADM 1129/2023 da 
Câmara Municipal de Petrópolis.
Favorecido: VCS CERTIFICA-
ÇÃO E SERVIÇOS LTDA, CNPJ n° 
12.517.704/0001-15;
Valor Total: R$ 285,00 (duzentos e oitenta 
e cinco reais);
Fundamento Legal: Artigo 24, II da Lei nº 
8.666/93.
Justificativa: Serviço com valor inferior 
a 10% (dez por cento) do limite previsto 
para a Carta Convite;
Elemento de Despesa: 3.3.90.39.00.00;
Dotação orçamentária: 
01.001.01.122.2025.2.109;
Determino, ainda, que seja dada a devida 
publicidade legal, em especial à prevista 
no caput do artigo 26 da Lei Federal nº 
8.666/93, e que, após, seja o presente 
expediente devidamente autuado e ar-
quivado.

Petrópolis, 18 de agosto de 2023.
Carlos da Costa Machado (Junior Coruja)

Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis

ATA DA 08ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos dezesseis dias do mês de agosto do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás de-
zesseis horas e vinte e cinco minutos, o 
Vereador Octavio Sampaio declarou 
aberta a presente Sessão com os seguin-

tes dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 
Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, solici-
tou o Segundo Secretário, o Vereador 
Domingos Protetor que realizasse a leitu-
ra das atas e do expediente. Realizada a 
leitura das atas anterior, estas restaram 
aprovadas. EXPEDIENTE: Projeto de Lei 
nº: 4162/2023 do Vereador Dr. Mauro Pe-
ralta; Projeto de Lei nº: 4164/2023 do Ve-
reador Júnior Coruja; Projeto de Lei nº: 
4173/2023 do Vereador Fred Procópio; 
Requerimento de Informação nº: 4188, 
4189, 4190 e 4191/2023 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta; Indicações nº: 3768, 
3834, 3866, 3937, 4158 à 4161, 4163, 
4169 à 4171, 4174, 4175 e 4177 à 
4187/2023. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Dr. Mauro Peralta soli-
citou a inversão de pauta e com a anuên-
cia dos demais Vereadores passou à 
ORDEM DO DIA: Registre-se que o Ve-
reador Júnior Coruja assumiu a Presi-
dência. Colocado em discussão e vo-
tação única o Projeto Substitutivo nº: 
0893/2023 do Vereador Domingos Pro-
tetor. O Projeto foi aprovado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Dudu e do Vereador Léo França. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 0730/2023 da Verea-
dora Gilda Beatriz. O Projeto foi apro-
vado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Léo França. Colocado em 1ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
2049/2023 do Vereador Júnior Coruja. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Léo França. Regis-
tre-se que o Vereador Octavio Sampaio 
assumiu a Presidência. Colocado em 
discussão e votação o Requerimento 
de Informação nº: 4201/2023 do Verea-
dor Fred Procópio. O Requerimento foi 
aprovado com 14 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Léo França. Co-
locado em 1ª e 2ª discussão o Projeto 
de Lei nº: 2220/2021 do Vereador Fred 
Procópio. O Projeto foi aprovado com 
14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Léo França. Colocado em 
discussão e votação a Indicação Le-
gislativa nº: 1180/2022 do Vereador 
Marcelo Lessa. A Indicação foi aprova-
da com 13 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Júnior Coruja e do Ve-
reador Léo França. Colocado em dis-
cussão e votação a Indicação Legisla-
tiva nº: 2301/2023 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta. A Indicação foi aprova-
da com 13 votos. Registre-se a ausên-

cia do Vereador Júnior Coruja e do Ve-
reador Léo França. Colocado em discus-
são e votação única as Indicações nº: 
0092, 3354 e 3488/2023 do Vereador Jú-
nior Coruja; 1022, 1049 e 3046/2023 do 
Vereador Gil Magno; 1468,1470 e 
1474/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; 1598, 1602 e 1605/2023 do Vereador 
Marcelo Chitão; 3088, 3089 e 3090/2023 
do Vereador Junior Paixão; 3956, 3964 e 
3965/2023 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; 4020 e 4024/2023 do Vereador Léo 
França; 4033 e 4034/2023 do Vereador 
Hingo Hammes; 4087/2023 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 4124/2023 do Vereador 
Eduardo do Blog; 2071, 2182 e 2190/2022 
do Vereador Fred Procópio. As Indica-
ções foram aprovadas em bloco com 14 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Léo França. Registre-se que o Verea-
dor Gil Magno solicitou que fosse consig-
nado o seu PELA ORDEM: Disse que 
esteve conversando com o Secretário 
Marcos Santiago que pediu a compreen-
são dos nobres Vereadores em relação 
as Emendas Impositivas que já estão nas 
mãos do Prefeito, para que ocorra a exe-
cução ainda este ano. Falou que median-
te no que ocorreu na redução do orça-
mento e na tentativa do Prefeito Rubens 
Bomtempo de derrubar isto na Justiça, 
tentou pelo Estado e foi para Brasília on-
tem e a ideia de que saia um recurso em 
breve. Disse que breve a reunião sobre 
as Emendas Impositivas acontecerá. Ter-
minada a ORDEM DO DIA o Senhor Pre-
sidente, passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna, convidando assim o primeiro Ve-
reador: 1) MARCELO LESSA, LÍDER DO 
SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Pediu s todos os Vereadores a 
sensibilidade para que possam fazer uma 
audiência pública nesta Casa para discu-
tir sobre o Moto Táxi na cidade. Citou que 
é normal ter este aplicativo, inclusive fora 
do Brasil já sendo uma realidade e gera-
ção de emprego. Alegou que o motivo de 
pedir por esta audiência, seria para que 
não aconteça igual da última vez a qual 
ele conseguiu aprovar a Lei Moto Táxi 
nesta Casa. Disse que o governo passa-
do fez uma reunião logo quando aprova-
ram esta lei, porém, não lhe chamou para 
participar, alegando que este projeto tra-
ria para a cidade o tráfico de drogas, além 
de causar acidentes de trânsito. Falou 
que defende a classe dos motociclistas, 
pois já fez dela e que tem orgulho de dizer 
que já foi motoboy. Mencionou que tem 
seu pai como um herói, o qual lhe criou 

com muito carinho e educação. Disse que 
veio do nada e pediu para que aqueles 
que tem um sonho, não desistir, pois bas-
ta correr atrás, ser honesto e trabalhar. 
Falou que vai aguardar o Prefeito chegar 
de Brasília para conversar a respeito do 
Projeto de Lei de sua autoria do Moto 
Táxi e afirmou que precisa colocar este 
projeto em votação. Disse que quer ser 
pautado pela legalidade e que não quer 
aprovar um projeto que venha dar des-
gaste para os Vereadores e nem para a 
Justiça. Deixou um recado de que aquele 
que vier falar que o Moto Táxi vai causar 
acidentes, com cano barulhento, causar 
tráfico de drogas e que isto não vai colar. 
Agradeceu e despediu-se. 2) DOMIN-
GOS PROTETOR, LÍDER DO PODE-
MOS – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Agrade-
ceu ao Vereador Marcelo Lessa por todo 
esforço de ter colocado asfalto, ilumina-
ção pública, troca de lixeiras no bairro 
Bartolomeu Gusmão, juntamente ao Pre-
feito e Prefeitura, porque Vereador não 
coloca asfalto, carpina e roçada, mas co-
bra do poder público por melhorias nos 
bairros. Disse que vem lutando para o 
ônibus do Bartolomeu suba até o campi-
nho, pois alegavam que o transporte cole-
tivo não subia por causa da falta do asfal-
to. Falou que espera que essas famílias 
que moram lá em cima no campinho pos-
sam ser atendidas pela empresa Viação 
Cidade Real e que possam estar normali-
zando isso. Citou a respeito do Moto Táxi 
o qual também acha que precisa ser dis-
cutido essa matéria aqui nesta Casa e 
afirmou que não há nada melhor do que 
uma audiência pública para ser discutido, 
ouvindo boas ideias para que assim, pos-
sam ter uma solução bacana. Comentou 
que fez uma Indicação Legislativa refe-
rente a um consultório de Rua Pet para 
estar ajudando nos atendimentos dos ani-
mais pelas comunidades. Afirmou que 
Vereador não tem a caneta, podendo so-
mente fiscalizar e cobrar do Poder Execu-
tivo para que as coisas sejam feitas. Dis-
se que seu sonho é ver os Postos de 
Saúdes funcionando bem, com médicos, 
pediatras, enfermeiros, psicólogos, com a 
prevenção certamente não precisaríamos 
de UPA. Ressaltou que entre o Prefeito e 
o Governador do Estado ter que ter um 
diálogo muito bom, pois o Estado pode 
ajudar em muitas coisas. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Vereador 
Júnior Coruja assumiu a Presidência. 3) 
JÚLIA CASAMASSO, DO PSOL – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-

sa e os telespectadores. Disse que ontem 
na sua fala passada explorou bastante o 
tema da municipalização do serviço de 
coleta de lixo e hoje falou um pouco do 
porquê é a favor da municipalização dos 
serviços essências e básicos. Disse que 
esta é uma pauta que infelizmente aqui 
no Brasil, ficamos com receio por conta 
da disputa política e das narrativas, por 
conta da marginalização dos movimentos 
sociais e entre outros. Defende que os 
serviços sociais precisam ser públicos, 
garantidos para a classe trabalhadora 
para ser um direito deles. Protocolaram 
hoje um pedido para a criação da Comis-
são Especial para avaliação das conces-
sões e das parcerias público e privadas 
municipais. Disse que as concessões in-
felizmente já se tornaram prática comum 
na administração pública. Afirmou que a 
população precisa saber dos contratos, 
precisa analisar e ser capaz visualizar ou-
tras possibilidades, por isso, a criação 
dessa Comissão Especial pode propor-
cionar um espaço de estudo, de mapea-
mento da realidade de Petrópolis. Convi-
dou a todos para audiência pública sobre 
violência doméstica e familiar contra as 
mulheres para além da Lei Maria da Pe-
nha que vai acontecer amanhã às 19 
horas aqui na Casa. Agradeceu e despe-
diu-se. 4) DR. MAURO PERALTA, LÍ-
DER DO PRTB – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores.  Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Disse 
que ontem foi o Dia do Angiologista e do 
Cirurgião Vascular. Cumprimentou Dr. 
Renan Guerra Vitral e Dr. Marcus Berardi-
nelle Camargo que ambos são cirurgião 
aqui na Cidade de Petrópolis. Falou que 
esteve presente numa audiência da aca-
demia de poesia Raul de Leoni. Mencio-
nou que ontem foi convidado para sessão 
comemorativa da mesma lá na casa de 
Cláudio Souza, tendo a honra de fazer 
parte da mesa escutando uma noite com 
várias poesias, estando presente o irmão 
do ex-Vereador dessa Casa Agnaldo Au-
gusto de Melo, que além de ser um gran-
de poeta, é também um grande declama-
dor. Citou que a ex-Vereadora dessa 
Casa Carmem Felissete esteve presente, 
onde brindou com poesias. Disse que fez 
um ofício à Secretaria de Cultura sobre 
onde está o busto de Raul de Leoni na 
esquina da Secretaria de Cultura que de-
sapareceu. Disse que ele está fazendo 
um Requerimento para saber se ele tá 
guardado em algum lugar se foi derretido 
o que é que fizeram com ele e fez um ofí-

cio também ao Museu Imperial para sa-
ber o porquê deles proibirem a visita na 
Casa que foi doada pela família do Cláu-
dio de Souza e está aguardando a res-
posta. Falou que esteve o Vereador Do-
mingos Protetor no Caititu e que fará um 
pedido de Requerimento de Informações 
a Prefeitura, pois a rua parece que está 
sendo estreitada. Citou também que a 
Caixa Econômica já oficiou ao Município 
dizendo que nada pode ser construído 
no Caititu. Mencionou que teve um se-
nhor que disse que era o representante 
do Caititu e aproveitou para oficiá-lo 
para que lhe mostre a ata, para não ser 
processado por falsidade de ideológica. 
Agradeceu e despediu-se. Registre-se 
que o Vereador Domingos Protetor assu-
miu a Presidência. 5) JÚNIOR CORUJA, 
DO PSD – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Prestou contas do seu trabalho que vem 
fazendo em prol daqueles que mais pre-
cisam nas comunidades, onde sempre 
irá lutar e olhar sempre. Disse que este-
ve em Araras, onde foi nascido e criado, 
estando sempre presente e andando nas 
comunidades. Falou um pouco sobre o 
projeto “Nosso Bairro” que estaria pas-
sando por Araras nesta semana, mas o 
Prefeito com alguns compromissos, 
adiou por quinze dias, onde fara uma 
reunião para falar melhor sobre o ocorri-
do. Mencionou um evento que acontece-
rá em Itaipava, a Serra Bugs, o qual 
aquecerá um pouco a economia da nos-
sa cidade. Disse que esse evento de en-
contros de Carros antigos pode passar 
de vinte mil pessoas no local, e que não 
tem dúvidas de que isto ajudará a econo-
mia  do comércio, mas também de pousa-
das e hotéis da cidade. Comentou que 
anunciará nas próximas sessões uma 
audiência pública convocando a empresa 
Enel aqui nesta Casa, para que apresen-
tem um cronograma de planejamento 
para as chuvas do próximo verão, pois o 
planejamento e prevenção são muito im-
portantes. Agradeceu e despediu-se. Ter-
minada a FALA DOS VEREADORES, e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezoito horas e vinte e 
dois minutos declarou encerrada a ses-
são, convocando os Senhores Vereado-
res para a próxima sessão, que ocorrerá 
em vinte e dois de agosto de dois mil e 
vinte e três, às dezesseis horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas
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Diário nos bairros

Gabriel Miranda – estagiário

A coleta de lixo é um 
dos problemas frequentes 
enfrentados pelos mora-
dores de Petrópolis. Des-
ta vez, na Rua Perminio 
Schmidt, localizada no 
Chácara Flora, a lixeira 
e a calçada estão abarro-
tadas. Os moradores do 
local denunciaram esta 
situação, pois tem tido 
acúmulo de lixo no local e 
a coleta não é realizada há 
uma semana.

Segundo informações 
dos moradores, as caçam-
bas ficam próximas a es-

cola municipal que leva 
o nome do prefeito da 
cidade. “A cada dia que 
passa, o lixo só aumenta 
e tem muitas moscas. A 
saúde e higiene em pri-
meiro lugar, porém, não 
é isso que estamos vendo 
porque, em todos os bair-
ros, a coleta de lixo nunca 
acontece com regularida-
de e vemos montanhas de 
lixo. Pedimos com urgên-
cia a limpeza desta lixeira 
o mais rápido possível”, 
afirmou um morador.

Procurada, a Prefei-
tura não respondeu até o 
fechamento desta edição.

Gabriel Miranda – estagiário

Motoristas que tra-
fegam pela Estrada do 
Juruá, na Posse, denun-
ciaram que próximo ao 
lote 06, existe uma curva 
fechada e é necessária a 
instalação de um espelho 
convexo para a segurança 
de quem trafega pelo lo-
cal, principalmente para 
evitar acidentes.

Segundo informa-
ções dos motoristas, o 
local está precisando de 
um espelho para auxiliar 
na visão de quem vem 

no sentido contrário. “Os 
motoristas que sobem e 
descem ficam completa-
mente sem visibilidade 
naquela curva. Ali está 
muito perigoso, correndo 
risco de ter um acidente. 
Este pedido é justamente 
para evitar que isso acon-
teça e que as pessoas tra-
feguem com segurança, 
pois está bem perigoso 
devido à curva fechada 
neste ponto”, afirmou um 
motorista.

Procurada, a Prefei-
tura não respondeu até o 
fechamento desta edição.

Gabriel Miranda – estagiário

Os moradores Servidão Jacob 
Henrique Justen, localizado na 
Rua Marechal Hermes, no bairro 
Quarteirão Ingelheim, na altura do 
número 435, reclamam da falta de 
poda da vegetação que está invadin-
do a rede elétrica, aumentando os 
riscos de terem transtornos como, 
por exemplo, falta de energia. Se-

gundo a população, o mato está co-
brindo postes e fios por toda a ex-
tensão da pista.

Segundo informações dos mo-
radores, esse problema é antigo e 
traz sempre problemas nas épocas 
de vento forte e chuva. “O mato 
oriundo do terreno sem utilização, 
está, há certo tempo, atingindo a 
rede de energia elétrica, serviços 
de Internet e telefonia. Já tivemos 

queda de energia na rede em função 
desta questão. Um galho já até caiu 
na rua, porém, os outros podem 
cair nos pedestres que passam por 
ali”, contou um morador.

A Enel Distribuição Rio infor-
mou que uma equipe técnica fará 
uma vistoria no local até sexta-feira 
(25), programando a poda da vege-
tação, caso constatada interferência 
na rede elétrica da companhia.


